

## jornadas catalanas de documentación hacia la sociedad digital

Como viene siendo habitual cada dos años, SOCADI y el Col.legi Oficial de Bibliotecaris i Documentalistes de Catalunya organizan las Jornadas Catalanas de Documentación. La edición de este año 1997 es ya la sexta y tendrá lugar en Barcelona, los días 23, 24 y 25 del próximo mes de octubre. El tema elegido en esta ocasión, Hacia la Sociedad Digital: Un mundo en continua transformación, no podría estar de más rabiosa actualidad. Inmersos como estamos en la llamada 'Sociedad de la Información' estas jornadas tienen como objetivo analizar en profundidad el fenómeno de la información electrónica y las nuevas tecnologías de la comunicación, partiendo de una serie de reflexiones, comunes en nuestros días a todos los especialistas en información, acerca de esta nueva 'Sociedad' que traspasa nuestro ámbito de trabajo e incide directamente en las estructuras económicas y sociales de todos los países, y en la que el referente y materia esencial, es precisamente el objeto de nuestro trabajo.

Todos vemos como los centros y servicios de información, e incluso los usuarios finales, se están viendo afectados día a día, por los cambios técnicos que se introducen, y que nos afectan de manera especial a los profesionales, sobre todo, en cuanto al papel que hemos de desempeñar en este mundo de la información en continua transformación. Es preciso pues, un nuevo enfoque en algunos aspectos de la profesión, que va en la dirección de ofrecer servicios de más calidad y sobre todo con mayor valor añadido. Por ello las 6as. Jornadas Catalanas del 97 plantean la necesidad de un análisis profundo en la cadena de valor de la información, que permita determinar aquellos productos y servicios en los que se genera valor añadido a la información, de cara al usuario final. El llamamiento es para compartir estrategias, técnicas y experiencias sobre ello, haciéndolo extensivo a profesionales de otros sectores que de alguna manera participan en los productos o servicios que son complementarios a la gestión de la información.

La propuesta de los organizadores es la de analizar cada uno de los procesos que intervienen en la cadena de la información digital, planteando cuatro grandes temas. Así, el primer punto a debatir y clarificar es el de la generación de la información, puesto que la accesibilidad remota a la información, y por tanto al conocimiento, su disponibilidad inmediata y la facilidad de reproducción y modificación que permite, alteran figuras como la de autor, editor, y conceptos como la propiedad intelectual y sobre todo, el de la fiabilidad y rigor de los contenidos informativos. Otro gran tema es el de los procesos de la información, las nuevas vías de acceso como Internet, y sus extensiones (intranet), implican incidir en las nuevas maneras de hacer accesible la información que esta disponible, profundizando en la mejor manera de organización de toda esta información, y el nuevo marco de actuación que se presenta aquí para los profesionales de la información. El siguiente punto a tratar es el de la difusión de la información ante el usuario, puesto que aquí se plantean importantes factores económicos y de oportunidades, y es en este ámbito donde interesa analizar las nuevas profesiones derivadas, la necesidad de especialización, la planificación de la esta difusión, y los aspectos legales y éticos que plantea. Por último, el uso de la información, aquí los cambios afectan a todo, a los modelos de comunicación, a los modelos en los hábitos de consulta de las fuentes etc, planteando un nuevo concepto económico en proporción con el aumento de las consultas e, incluso, la necesidad de redefinir los espacios de los centros de información. En cuanto a los usuarios, también su figura está cambiando y hay que analizar esta nueva relación con la información, en la que no es necesario poseer el documento, la consulta es múltiple y simultánea, así como la reflexión sobre las distintas condiciones de las consultas según el nivel de los usuarios o según los diferentes usos para la que esté destinada.

Estos cuatro grandes temas que hemos señalado son alrededor de los cuales se desarrollan las comunicaciones, que han sido pensadas en el sentido de reflejar experiencias concretas, evaluaciones y por supuesto reflexiones sobre los temas que nos ocupan. Paralelamente a las Jornadas se celebrarán como es habitual, seminarios y mesas redondas así como una nueva edición de EXPODOC. Esta feria, que viene celebrándose desde 1989, es una de las principales del sector en el Estado Español. Cuenta con una amplia participación entre instituciones, productores, empresas de servicios, editoriales y asociaciones de profesionales, consiguiendo que se encuentren presentes todos y cada uno de los sectores que de alguna manera participan en la gestión de la información.



SOCADI. Secretaría VI Jornades Catalanes de Documentació  
Tel: (93) 441 83 16 - Fax: (93) 441 35 44  
E-Mail: socadi@sarenet.es

Amparo Gamir